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Le débat d’orientations budgétaires qui prépare le 
projet budget, obligatoire pour les communes de 
plus de 3500 habitants, a été présenté par Thierry 
de Seguins Cohorn, adjoint délégué aux finances, 
lors de la première séance de l’année du conseil mu-
nicipal. 
 
 
Ces orientations budgétaires mettent l’accent sur les 
points suivants : 
- la poursuite de la politique de non-augmentation 
  des taux d‘imposition pour la douzième année consé-
cutive;   
- la contribution de l’ensemble des services municipaux 
à la maîtrise des charges générales; 
- le maintien d’un niveau d’investissement élevé; 
- un niveau d‘autofinancement important mais en 
baisse à cause de la crise énergétique et de la période 
inflationniste.  
L’encours de la dette connaît depuis 2017 une baisse 
significative  qui permet à la ville d’avoir une capacité 
de désendettement qui passe sous le seuil des 3 ans.  
 
Les autres questions 
Les élus ont eu aussi à approuver la convention avec 
l’entreprise de publicité Vediaud pour l’installation et 
la gestion de mobilier urbain neuf, d’un panneau lumi-
neux sur l’Esplanade, la phase de travaux, notamment 
un ascenseur à l’ancien évêché, le  secteur Pompidou 
qui accueillera la piscine, l‘école Sainte-Anne, un ter-
rain réservé au camping Caristes. Un règlement local 
de publicité qui encadre la publicité lumineuse des vi-
trines des commerces, a été également approuvé.

Pas d’augmentation des 
taux d’imposition
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Edito

Jean-Luc Chapon 
Maire d’Uzès

Uzès de Plus Belle a fêté les 40 ans de mandat de Jean-Luc Chapon,  
maire et premier magistrat d'Uzès depuis 1983.

Chères Uzétiennes, Chers Uzétiens, 
 
Voici arrivé le printemps et avec ce dernier les manifestations habituelles qui 
font la richesse de notre ville et de notre territoire. 
Vous en trouverez un aperçu dans cette revue, comme vous trouverez différents 
travaux engagés par la municipalité. 
 
Vous aurez également le détail des différents budgets de la commune adoptés 
le mois dernier par le Conseil Municipal. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Par ailleurs, vous pouvez d’ores et déjà noter sur vos agendas la date du di-
manche 18 juin 2023 qui sera l’occasion comme l’an dernier, de nous retrouver 
entre Uzétiennes et Uzétiens à la vallée de l’Eure pour partager un repas avec 
des animations proposées par le comité des fêtes. 
Dans l’attente de vous rencontrer à cette occasion ou avant, je vous souhaite 
une bonne lecture au nom du Conseil Municipal. 
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Après le débat des orientations budgétaires, les 
conseillers municipaux avaient à adopter les 
budgets primitifs 2023. 

 
Pour la 12e année, est adoptée la  non augmentation 
des taux locaux, marquée par la suppression de la 
taxe d’habitation pour les résidences principales, sauf 
les résidences secondaires, le autres taux étant main-
tenus à l’identique 
 
Toujours attendues, les subventions attribuées aux 
diverses associations uzétiennes dont le total s’élève 
à 530 041 euros pour 93 bénéficiaires se répartissent 
en sports (22), enseignement (7), divers (8), animation 
fêtes (6), culture (39), contrats de ville (3)….  
 
La dynamique sportive avec 2 leaders, le football et 
le rugby et culturelle avec à la tête les Nuits musi-
cales, la danse et le cinéma traduisent une bonne 
santé que ne va pas manquer de conforter «L’Om-
brière» de la CCPU. 

Dans un contexte difficile (inflation, envolée des prix 
de l’énergie maitrisée), la section recettes en fonc-
tionnement a cependant progressé  (+6,24%)  grâce 
à une augmentation des bases des recettes de sta-
tionnement, de la fréquentation de la piscine grâce 
à un été favorable. Au niveau des dépenses malgré 
la charge augmentée en personnel, mais grâce à 
des prix maîtrisés de l’énergie  en amont de la crise , 
la capacité de désendettement est passée sous le 
seuil de 3 ans.  
Au fil de ce budget sont dévoilées les fouilles archéo-
logiques de la place du Duché et l’installation d’une 
fontaine place Austerlitz … 
 
Parmi les grands chapitres figurent les gros chantiers : 
ancien évêché (menuiserie, façade, ascenseur) pour 
2 000 000 euros, et les archives ; rénovation du 
groupe scolaire Jean Macé pour 3 580 000 euros ; 
mais aussi l’école de musique, le pavage de la place 
du Duché, la piste d’athlétisme du complexe sportif 
André Rancel, la mairie et la police municipale. 

Des orientations qui préservent les 
investissements 



Nouveau

C'est l'illustration de la 
démarche de l'entre-
prise Thomann-Hanry 

installée depuis de nom-
breuses années, à Uzès, au 
chemin de Malaric, spéciali-
sée dans la sauvegarde du 
patrimoine architectural, qui, 
après avoir montré son sa-
voir faire au Louvre, au 
Grand Palais... ou au MetLife 
Building de New York, au 
King's collège de Cam-
bridge, avec son innovation 
technologique de gommage 
des façades et son absence 
d'échafaudages, veut con-
quérir notamment le sud de 
la France.  
 
Pour cela, elle s'est rappro-
chée de TH Composites spé-
cialisée dans la recherche de 
techniques mettant en 
œuvre des matériaux com-
posites pour le bâtiment, l'in-
dustrie et le transport. 
 
Leur première réussite est 
d'être lauréat de l'appel à 
projets Routes et Rues 2022 
avec le concept Velopont qui 
permet d'adjoindre une piste 
cyclable ou piétonne, sans 
lancer de gros travaux.  
La réponse réalisée deux fois en Pologne est une 
passerelle composite en encorbellement qui 
permet d'élargir le tablier. 
 
C'est cette technique qui a été utilisée pour le 
vélopont léger, robuste et écologique, sur l'AI-
zon qui consiste à la pose d'un plancher à poids 

réduit résistant aux intempéries et à la corrosion 
et d'un revêtement antidérapant, posé sur un 
structure en acier...
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Un velopont sur l'AIzon 
léger, robuste et écologique
Sur l'AIzon, à Pont des Charrettes, une élégante passerelle a remplacé un vétuste 
pont en bois qui ne remplissait plus son office de passages des piétons et des cyclistes 
depuis un certain temps. Une voiture, en test, l’a traversée sans dommage. 

Contact: Joachim Prévost  
Tél. 04 66 63 30 06  ou  06 69 66 04 21

François Thomann sur le vélopont d’Alzon



Jean-Luc Chapon, accompagné de son direc-
teur des services Alexandre Cordier et de 
nombreux élus, a rencontré pour lui présen-

ter ses vœux, dans la salle polyvalente remise à 
neuf, le personnel communal qui compte une 
centaine d'employés(es) répartis entre la mairie, 
le centre communal d'action sociale, la police, 
les écoles, la culture, l'administration....  
 
Cet effectif est en constante évolution avec le 
recrutement de 15 agents et 40 changements 
de grade, mais également les départs des retrai-
tés. 
Cette année, parmi ces derniers, étaient pré-
sents Gisèle et Alain Herleman, Isabelle Béné-
zet et Thierry Platon, qui ont reçu en cadeau 
des bons d'achat Fedebon 30.

Le maire a profité de cet événement pour félici-
ter toutes les équipes municipales pour leur ef-
ficacité et leur implication, notamment pour la 
gestion de la crise sanitaire. 
 
Le buffet qui était ensuite ouvert s'avéra comme 
d'habitude une bonne occasion de nouer de 
fructueuses et amicales rencontres ente les em-
ployés et les élus, situation que le premier ma-
gistrat souhaite voir se renouveler souvent. 
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Meilleurs vœux à quatre retraités  
du personnel communal



Après deux ans de report, les nouveaux 
arrivants à Uzès ont été reçus par le maire 
voulant leur souhaiter la bienvenue à l'oc-

casion de l'invitation pour les vœux municipaux, 
en présence de la présidente d'Uzès Accueil. 
 
Habituellement, ils étaient invités à partager un 
petit déjeuner à l'hôtel de ville, mais le salon Ra-
cine qui habituellement les accueillait s'avérait 
trop petit pour la centaine d'invités annoncée.  
 
La salle polyvalente pouvait remplir cet office 
confortablement. De grandes tables rondes, où 
se mêlaient aux invités des élus, permettaient 
d'apprécier dans le brouhaha, des conversations 
amicales voire de découvertes, car c'était l'oc-
casion pour certains de rencontrer de nouveaux 
Uzétiens comme eux, mais qui n'avaient pas en-
core trouvé leur place dans une ville à découvrir. 
Jean-Luc Chapon ponctua son allocution de 

bienvenue de devinettes, parfois difficiles, où 
l'on avait à gagner un dossier sur Uzès, qui 
pouvaient inciter les accompagnateurs à inter-
venir. Ce qu'ils ne manquèrent pas de faire car 
les réponses n'étaient pas toujours évidentes ! 
 
Il n'empêche que tout le monde s'est retiré 
heureux de cette rencontre qui a tenu toute la 
matinée ! 
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Les nouveaux arrivants 
bien reçus pour la nouvelle année



C'est en présence de son pu-
blic habituel de représen-
tants des associations et 

d'Uzétiens(nes) très actifs dans la 
ville que Jean-Luc Chapon a pré-
senté ses vœux à la population 
après une pause de deux ans due 
au Coronavirus. 
« C'est, disait-il en préambule, avec 
une nouvelle équipe municipale 
que je vous présente mes vœux, 
puisque nous avons dû annuler les 
cérémonies de 2021 et 2022. De-
puis les élections de 2020, nous 
nous sommes mis rapidement au 
travail alors que d'autres pénalisés 
par un deuxième tour ont dû atten-
dre le mois de juin. Nous figurons 
dans ce contexte parmi les pre-
miers, avec la distribution de 
masques, à réagir au confinement 
qui s'annonçait ! » 
 
Dans ce contexte, les nouveaux 
élus ont été mis dans ce bain inat-
tendu créé par cette épidémie, 
avec la création d'un drive sur le 
parking de l'avenue de la gare 
alors que les marchés étaient inter-
dits, la distribution d'un gel ap-
proprié, l'adaptation à toutes les mesures 
gouvernementales, la création d'une cellule de 
crise et d'un centre de vaccination... Mais Uzès 
a été l'une des seules villes du Gard à maintenir 
ses festivités.... 
 
Des réalisations malgré les aléas 
Cela n'a pas empêché les élus de travailler pour 
la ville avec la réalisation des jardins familiaux, 
du skate-park au stade André Rancel, des jeux 
d'enfants au parc du Duché, des aménage-
ments au quartier des Mûriers, le renforcement 
de la vidéo-protection, des aménagements au 
parking du Refuge, au stade de rugby, aux 
arènes.... Et la création avec la CCPU d'un équi-
pement de concerts et de rencontres qui nous 
manquait «L'Ombrière» 

Mais ce n’est pas fini 
Prévoyante, la ville avait acheté 
4 hectares de terrain longeant 
l’avenue Pompidou et peut 
maintenant y accueillir la piscine 
intercommunale que veut 
construire la CCPU et garde 
trois lots pour l’école Sainte-
Anne et pour un parking. 
 
D’autres travaux sont prévus : la 
rue du collège, le chantier du 
groupe scolaire Jean Macé, 
une baisse de l’intensité noc-
turne de l’éclairage public, le 
pavage de la place du Duché 

devenue piétonne et ses rues adjacentes, la 
création de la place de la marquise de Crussol. 
Est reconduite l’exposition Morcaux choisis à 
l’ancien évêché. 
 
Après la restauration des courts de la galerie des 
Pâtres et la couverture des tribunes du rugby, le 
football aura son club house au stade Louis Pau-
tex et une nouvelle piste d’athlétisme sera amé-
nagée au complexe sportif André Rancel. 
 
La conclusion de Jean-Luc Chapon est sereine : 
« L’offre associative pour les habitants d’Uzès et 
des villages est très riche sur le plan sportif, cul-
turel ou caritatif. Nous maintiendrons les aides 
apportées aux associations sans augmentation 
des impôts communaux pour la 12e année ! » 
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Trois ans... déjà 3 ans 
pour un constat serein !
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Le premier numéro d'Amande & Co 

La Petite Presse des Amandiers

Le café social de la place St Gé-
niès vient de lancer le premier 
numéro d'un petit journal qu'il 

distribue uniquement dans les 
boites à lettres «La Petite Presse 
des Amandiers » qui a pu voir le 
jour grâce à un financement an-
nuel de la CCPU. Sont prévues 10 
à 12 distributions de 300 tirages, 
afin d'apporter le plus d'informa-
tion possible de la vie du quartier 
populaire des Amandiers. 
 
C'est ainsi qu'après avoir abordé 
Halloween avec ses 160 partici-
pants, une structure gonflable, 
une chasse aux sorcières, un 
concours de dessin, les plus af-
freux ont ravi les plus jeunes. 
 
Puis ce fut dans le cadre d'un parcours gour-
mand, un atelier bûche de Noël, avec la MJC 
et une dizaine de participantes pour un mo-
ment festif et magique. 
 
14 convives ont pu ensuite se régaler, d'un ve-
louté de doubeurre, des paupiettes de veau en 
blanquette avec leur riz, des petits gâteaux au 
chocolat, une crème anglaise, au Restaurant 
d'un Jour, avant de se retrouver pour une jour-
née formation « Prévention et secours civique » 
(PSC1) qui s'est tenue chez Amande, pour dix 
personnes, grâce au fond de participation des 
habitants.  
Les diplômes de prévention et secours passés 
et réussis ont été remis aux participants. Une 
nouvelle session « PSC2» aura lieu en cours 
d'année. 

En direct 
 
Chez Amande sont disponibles des jeux de so-
ciété et une bibliothèque alimentée par des 
dons. 
 
 

Le programme 
de chez Amande 
(sauf vacances scolaires) 
 
Lundi : de 14h à 16h,  

  marche avec Aurore Ufolep 30, 
Mardi : de 14h à 16h,  

  renforcement musculaire avec Sandra ; 
 de 10h15 à 14h15, yoga avec Solène. 

Mercredi : de 14h30 à 15h30,  
  yoga enfant avec Solène. 

Conseil citoyen : 
Présidente : Rachida Boulaziz. 
Secrétaire : Solange Roqueirol. 
Trésorière : Aline Graça Da Silva. 
Contact : conseilcitoyen@30700gmail.com 
Amande and Co :  
1 place St Géniès - Tél 04 66 03 09 00 



Le syndicat des trufficulteurs du Gard et le 
comité de promotion agricole d'Uzès ont 
réussi à nouveau le pari de valoriser durant 

trois jours, les 13,14 et 15 janvier, le rendez-
vous festif de plusieurs milliers de visiteurs au-
tour d'un produit d'exception, la tuber 
mélanosporum, une truffe noire qui fait la ri-
chesse de nos garrigues et des fermes d'élevage 
qui sont nées depuis une vingtaine d'années. 
 
 
Le Covid, fort bien combattu il y a un an, avec 
une installation sur la place aux Herbes plus in-
timiste mais fort suivie, ,n'a pas réussi à atténuer 
cet impact médiatique qui a débuté par la soirée 
vigneronne, avec 450 invités se serrant pour la 
première fois dans la toute nouvelle Ombrière, 
pour assister à l'intronisation par la compagnie 
bacchique de Patrice Vialat devenu vigneron en 
1987 et passé au bio en 2009, et découvrir les 
vins du territoire mariés à un buffet truffé.

Le lendemain, le précieux 
diamant au prix dépassant 
le millier d'euros au kilo 
justifia qu'il pouvait avoir sa 
place dans un marché que 
l'on compare souvent à 
ceux de la Provence, ou-
bliant son environnement 
teinté d'histoire.  
 
En soirée les effluves 
s'étaient déplacées au gala 
animé par six chefs étoilés 
consacrant leur talent à ce 
produit de notre terre dont 
nos ancêtres attribuaient la 
création aux Dieux de l'Olympe et qui pourtant 
avait disparu de notre région lors de la chute de 
l'Empire romain et fut par la suite considéré 
comme diabolique par une église menant la 
chasse aux cultes païens. 

Terroir10
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La truffe a traversé l'épidémie sans  
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Née en 1984, la journée de la truffe d'Uzès était 
à l'origine de la manifestation actuelle que la cui-
sine met au sommet des bons goûts avec la re-
connaissance de la religion qui n'hésite pas à en 
bénir quelques spécimens lors d'une messe le di-
manche dans la cathédrale. 
 
Cette troisième journée, fidèle à ses devan-
cières, est devenue un marché d'un exception-
nel champignon, avec une disposition cette 
année des stand oubliant les arceaux, créant des 
rencontres toujours aussi chaleureuses, et des 
animations, comme celle de ce petit chien ou de 
cette expérimentée truie cherchant aux pieds de 
chênes verts le précieux tubercule en présence 
d'un public de plus en plus compact. 
 
En fin de journée, Louis Teule,  
président du syndicat, était content !  
Et il avait bien raison !

 dommage

Patrick Chabrier

Louis Teule
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Un hommage a été rendu aux neuf gendarmes 
français qui en douze mois, en 2022, ont 
perdu la vie pour remplir leur mission. 

Six décorations illustrant le courage de gendarmes 
gardois dans leur activité quotidienne ont été re-
mises : 
n à l'adjudant Yoan Dubois et au gendarme 
Alexandre Jobard (médaille d'argent de la sécurité 
intérieure), 
n au colonel Didier Ressayre et au gendarme 
Guillaume Ouvrard (médaille de la gendarmerie 
avec étoile de bronze), 
n au lieutenant colonel Gaël Racine (médaille d'or 
de la défense nationale avec étoile de bronze). 
n au lieutenant Samuel Blachon ( médaille d'or de 
la défense nationale avec étoile de bronze). 
 
Quelques 200 personnes étaient présentes dont 
des retraités d'arme, des militaires, des représen-
tants des sapeurs pompiers, du personnel de bri-
gade, de la gendarmerie mobile, une délégation de 
la section de recherche, la brigade nautique, la bri-
gade cynophile et l'EDSP (escadron départemental 
de sécurité routière) Discours, dépôts de gerbes, 
revues ont ponctué cette manifestation qui s'est 
terminée par le discours de Marie-Françoise Le-
caillon : « Héros ordinaires agissant avec discrétion, 
vous êtes premiers en ligne et derniers recours ! » 

Jeudi 16 février, dans la cour de l'ancien évêché, à Uzès, la préfète Marie-Françoise 
Lecaillon, a présidé la cérémonie d'hommage aux héros de la gendarmerie, aux 
côtés du général Eric Chuberre, commandant le groupement de gendarmerie du 
Gard, du colonel Jérôme Lacour, commandant la section de recherches de Nîmes, 
du colonel Vincent De Lestang du Rusquec, commandant le groupement de gen-
darmerie mobile 1/6 de Nîmes et du maire d'Uzès Jean-Luc Chapon.

Les Héros de la gendarmerie 
honorés à Uzès
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Entretien

Jean-Luc Chapon avec son directeur général 
des services Alexandre Cordier, a reçu le 
général Eric Chuberre, commandant du 

groupement départemental de gendarmerie du 
Gard. Depuis son arrivée, en août 2021, il a sous 
ses ordres environ 900 gendarmes dans le dé-
partement. 
Il succédait à Laurent Haas, promu à la direction 
générale de la gendarmerie où il dirige la pré-
vôté, un service qui supervise l'action de la pré-
sence de la gendarmerie partout où elle est, sur 
le plan international notamment, dans les zones 
de guerre où l'armée française est présente. 
 
 
Une première dans le Gard 
 
C'était la première fois qu'un général prenait le 
commandement de la gendarmerie du Gard . Le 
général Chuberre arrivait du ministère de la jus-
tice où il travaillait comme haut fonctionnaire de 
défense et sécurité adjoint auprès du garde des 
sceaux. Il faisait le point de la Nuit de la Saint 

Sylvestre 2022 au cours de laquelle les gen-
darmes ont effectué 72 interventions concernant 
des rixes, des tapages, un accident.., beaucoup 
de problèmes liés à l'alcoolisation. 
 
L'escadron départemental de sécurité routière a 
relevé une vingtaine d'infractions pour alcoolé-
mie, une douzaine pour stupéfiants, deux dé-
fauts de permis, un défaut d'assurances et une 
usurpation d'identité. A l'approche de l'été, il ne 
manquait pas de rappeler l'intensité des inter-
ventions lors des fêtes votives renforcées par 
les incendies. 

Rencontre  
avec le général Eric Chuberre

Pour 2023, les priorités demeurent la lutte 
contre le terrorisme et la radicalisation, le main-
tien de la pression sur les stupéfiants, la sécurité 
routière, la défense des biens communs. 
 
Parmi les bonnes résolutions, le général prône 
« être encore très présent sur le terrain auprès 
des militaires ! » 



Au début pour se baigner, les Uzétiens(nes) allaient à pied à la vallée de l'Eure, où, dans 
l'écluse du moulin à eau, la profondeur permettait un appui d'un pied fort utile pour 
apprendre à nager, ou, plus en amont, le trou du soleil qui portait bien son nom, avec 
un fond de sable clair où se détachaient souvent des écrevisses.. Puis, le le développe-
ment du vélo permit d'aller jusqu'aux rives du Gardon, but de joyeuses promenades fa-
miliales, au bord d'une onde facile à maîtriser. La guerre commençait à s'oublier lorsque 
la motorisation de la population se développa et permit d'aller plus loin se baigner, dans 
la Méditerranée, par exemple, où des autobus, le dimanche, invitaient à se déplacer.

Equipement14
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Le Pays d'Uzès doté d'une pis 

Une attente de 20 ans 
 
Lorsque la ville acheta en 1966 le parc du 
Duché où se développait le tennis club, ressort 
un projet de piscine couverte réalisé par un ar-
chitecte uzétien pour un collectif scolaire du sec-
teur d'Uzès, mais ne vit pas le jour car l'adhésion 
de toutes les Communes n'était pas acquise. 
Disposant d'un terrain, la municipalité répondit 
partiellement au besoin en remplaçant en 1972 
la ferme qui s'y tenait par une piscine d'été. 
Cela répondait certes à une attente et à l'ambi-
tion de l'éducation nationale, mais c'était insuf-
fisant tout en servant de leçon, la nécessité 
d'une bonne préparation, pour que l'ouverture 
aux écoles puisse se réaliser.  
On se rendit compte, par exemple, qu'un maî-
tre-nageur était indispensable. Il fut remplacé 
dans un premier temps par un enseignant qui 

avait le diplôme requis permettant d'être cou-
vert par une assurance.  
Durant un mois, donc, écoliers, collégiens et ly-
céens emplirent les créneaux qui leur étaient 
proposés, se disant que c'était mieux que rien.

Fabrice Verdier présentant le projet
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cine présentée à la population
Et voilà enfin la piscine couverte  
 
Vingt ans plus tard, alors que la communauté 
de 34 communes était régulièrement appelée le 
Pays d'Uzès et que Jean-Luc Chapon l'avait mis 
à son programme de réélection pour un sep-
tième mandat de maire d'Uzès, il eut la bonne 
idée d'acheter un vaste terrain situé le long de 
l'avenue Pompidou et, avec l'accord des élus, il 
pouvait décider d'ouvrir cet espace Pompidou à 
l'école Sainte-Anne si elle en avait besoin, à une 
aire d'étape pour camping-car, un parking gra-
tuit d'environ 300 places et... à une piscine in-
tercommunale couverte proposée par la CCPU. 
 
La ville d'Uzès offrant le terrain, comme elle 
l'avait fait pour "L'Ombrière" toute proche, le 
nouveau président de la CCPU Fabrice Verdier 
trouva un consensus pour qu'à l'unanimité, le 

conseil communautaire lance un avis de 
concours définissant 4 exigences fortes : inscrip-
tion paysagère, bâtiments fonctionnels faits 
pour durer, respect des surfaces, gage du coût 
final, démarche bio-climatique et matériaux 
adaptés à une forte hygrométrie. Un jury fort 
étoffé a choisi le projet du groupement Lemarié 
Architectes pour une fin des travaux espérée 
pour septembre 2025. 
 
Il s'agit d'un avant projet-projet sommaire joli-
ment illustré, mais qui peut être modifié. 
Disons qu'il se situe au centre de l'espace Pom-
pidou, à l'ouest de l'ancien chemin de Nîmes, 
avec un vaste parking côté route de Nîmes. Sont 
prévues deux entrées : groupe et personnel qui 
donne sur les vestiaires et individuel avec un hall 
et une banque d'accueil. 
 
La piscine très lumineuse comprend un bassin 
sportif avec quatre lignes de natation de 25 
mètres et un bassin de 84 m2 d'apprentissage 
et d'activités. Complètent cet ensemble couvert, 
une aire de jeux d'eau et une terrasse minérale 
et de nombreux locaux techniques . 
L'ensemble est prévu pour accueillir 50 000 vi-
siteurs et 1300 scolaires 1er et 2e dégré. 
Il comprend 724 m2 de bassin couvert et 
+1500 m2 de surface végétalisée. 

Le coût de ces travaux devrait s'élever 
à 6.300.000 euros ht
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Le débroussaillement obligatoire 
pour les propriétaires de terrain

Débroussailler est une obligation ! 
 
Le débroussaillement comporte : 
 
• La taille, voire le cas échéant, la coupe d’arbres et 
d’arbustes, afin que les houppiers des sujets conser-
vés soient espacés de 3 mètres les uns des autres et 
des constructions ; 
 
• La possibilité de conserver des bouquets d’arbres 
(surface maximale de 80 m2) à condition qu’ils 
soient distants de 3 mètres de tout autre arbre, ar-
buste, bosquet ou construction et que tous les ar-
bustes situés en dessous aient été éliminés ; 
 
• La suppression des arbres morts ou dépérissant ; 
 
• L’élagage sur une hauteur de 2 mètres des sujets 
maintenus ; 
 
• La destruction ou l’élimination de tous les déchets 
de coupe en respectant l’interdiction de brûler de 
tout temps ; 
 
• La tonte de la strate d’herbes en respectant les 
horaires autorisés.

Des modalités à respecter 
 
Vous devez respecter les modali-
tés de débroussaillement si votre 
terrain ou construction se trouve : 
 
• À l’intérieur de bois, forêts, gar-
rigues, plantations et reboisements 
d’une surface de plus de 4 hectares, 
boisements linéaires d’une surface de 
plus de 4 hectares ayant une largeur 
minimale de 50 mètres, 
 
• À moins de 200 mètres de ces for-
mations, 
 
• Si la propriété, terrain nu ou 
construction, se trouve en zone ur-
baine ou non urbaine des consignes 
précises sont à respecter selon le Plan 
local d’Urbanisme.

La Revue Municipale

Avant débroussaillement

Eliminer la broussaille…

…et élaguer les arbres à 2 mètres de hauteur 
Réduire le densité des arbres

3 m

Après débroussaillement

3 m
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Rugby

Frank Séropian médaillé d'argent 
de la Fédération française de rugby

Au terme d'une saison diffi-
cile en Fédérale 3, les nou-
velles s'accumulent pour le 

rugby club uzétien : malgré sa vic-
toire à l'extérieur, à Arles, son 
maintien n’est pas assuré. 
Nicolas Dewin vient d'être distin-
gué par le comité du Gard comme 
bénévole à l'honneur du RCU pour 
sa présence au club depuis l'âge 
de 6 ans, son activité permanente 
fort appréciée, et maintenant ses 
talents de photographe qui lui 
permettent d'immortaliser la vie 
du club. A cette occasion, l'école 
de rugby dirigée par Brice Barrot a obtenu le 
renouvellement de sa labellisation qui est la ga-
rantie d'une excellente gestion et de la qualité 
de la formation des éducateurs. 
 
Et cerise sur le gâteau, le président Frank Séro-

pian vient d'être honoré lors de l'assem-
blée générale de la Ligue 

Occitanie de la médaille 
d'argent de la fédéra-
tion française de rugby 

« pour son implication 
exceptionnelle dans le 
monde d'ovalie ».

Entouré de Patrick Buisson, vice président de 
la fédération française chargé du rugby ama-
teur, Mathieu Monchaux, président du comité 
départemental du Gard, Jo Maso, ancien inter-
national, Pierre Edouard Detrez, ancien prési-
dent du RCU, Frank Séropian en oubliait de fêter 
ses 30 ans de présence à Uzès, d'abord sous 
l'ère Atcher, précédé d'une flatteuse réputation 
de deuxième ligne de devoir et de talent venue 
de Pézenas, Sorgues, Palavas ou Montpellier 
(champion de France Nationale B ), avec qui il 
signe une exceptionnelle accession à la Fédérale 
3, et même, avec les mêmes entraîneurs Roussel 
et Ventura, à l'échelon au-dessus, la 2e division 
suite à l'exploit le dimanche 18 mai 1997, face à 
Bièvres (21 à 19), à Granges-les-Valence. 

Frank Séropian, au passage, sélectionné en 
équipe d'Arménie, y a conforté alors son ambi-
tion de garder le RCU au niveau fédéral, où, 
après quelques frayeurs, il se trouve encore, avec 
comme objectif pour ses amis, forcément sup-
porters de l'ovale à Uzès, d'être présents 
lorsque l'or lui sera décerné.



La cité ducale Terre de 
         jeux olympiques 2024
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Le comité d'organisation des Jeux olympiques 
et Paralympiques de Paris 2024 s'est prononcé 
en sélectionnant la salle de boxe qui est donc 

référencée dans le catalogue des centres de pré-
paration et par conséquent pourra accueilli une dé-
légation étrangère. Il, s'agit d'une véritable fierté 
pour le Boxing club et la ville qui a construit cet 
équipement en 2011. 
 
C'est une excellente nouvelle qui permettra de 
faire rayonner Uzès et le sport uzétien en France et 
à l'étranger. Certes rien n'assure que des déléga-
tions olympiques choisiront la salle uzétienne, mais 
déjà des élus du conseil départemental du Gard et 
du comité départemental olympique et sportif ont 
visité les installations uzétiennes pour savoir leur 
possibilité d'accueillir des délégations étrangères. 

 
Le club ducal animé par Salem Maharzi est sur une 
bonne dynamique depuis plusieurs années et 
compte plus de 200 adhérents. D'être centre de 
préparation aux jeux olympiques ne peut que déve-
lopper cette fréquentation. Reconnu comme un club 
national, le Boxing club Uzétien impressionne régu-

lièrement les instances fédérales par son dynamisme 
et ses résultats. L'illustration en est donnée, par la 
sportive de haut niveau Emilie Sonvico qui s'entraîne 
dans la salle Marcel Cerdan pour préparer ses com-
pétitions nationales et internationales. 
Elle vient de remporter, à Saint-Quentin (Aisne), le 
tournoi national de boxe anglaise face aux meil-
leures boxeuses de sa catégorie qu'elle a toutes bat-
tues, devenant la numéro 1 des -66 kg. 
Représentant la France, elle est ainsi qualifiée pour 
les jeux européens de Cracovie où se jouera en juin 
sa qualification pour les Jeux olympiques. 
 
« C'est une belle revanche, pour moi, reconnait-
elle, il y a tout juste un an je devais être opérée 
des croisés et je savais qu'il me faudrait au moins 
9 mois pour retrouver mes sensations. Avec 
beaucoup de travail, en 5 mois je suis au top ! » 

Labellisée Terre de Jeux 2024, la commune d'Uzès a présenté 
trois équipements ayant les qualités requises pour être un 
site d'entraînement de haut niveau : le skatepark, le stand de 
tir et la salle de boxe Marcel Cerdan.

La cité ducale Terre de 
         jeux olympiques 2024

De gauche à droite : Salem Maharzi, Jean-Luc Chapon, 
Emilie Sonvico, et Fabrice Verdier



Jusqu'au 31 mai, se poursuit à la Maison du Patrimoine, place Albert 1er, 
l'exposition «Les clochers ronds du Moyen Age en Europe». 
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Patrimoine

Tour d'Europe avec la tour fénestrelle

Guillaume Boccacio, atta-
ché au patrimoine, a 
voulu vérifier cette affir-

mation d’être unique en Europe, 
qui pouvait être plausible car on 
affirmait en même temps que 
cette tour jouxtant cette église 
devenue la cathédrale avait été 
élevée au début du Xlle siècle. Il 
suffisait de chercher des photos 
de tours et de campaniles avec 
comme objectif d'en faire une 
exposition.  
Les techniques actuelles favori-
saient cette recherche en France 
où il découvrit des clochers alsa-
ciens du Xlle siècle, mais aucune 
tour qui, par le nombre de fenê-
tres, ne pouvait entrer en 
concurrence avec la Fénestrelle 
au niveau de de l'élégance. 
 
 
Un voyage en Europe étoffait l'exposition au-
tour de la fameuse tour de Pise. Mais il était im-
possible d'affirmer que la tour uzétienne est 
unique, même si tous les amoureux pensent à 
cette particularité. L'exposition qui est ouverte 
de 14h à 17h, du lundi au vendredi, évoque, 
sans trop en avoir la preuve, qu'une deuxième 
tour Fénestrelle existait à ses débuts dans cette 
église. 
 
 
De toute manière, cette exposition très colorée 
constitue un voyage parfois fort lointain qui 
certes ne résout pas le problème, mais apporte 
bon nombre d'images pour rêver lors d'un long 
soir d'hiver. 

 
Doyen honoraire Pierre Béraud 1953 
 
« Cette merveilleuse dentelle de pierre date 
des environs de 1100. La tour mesure 42 mè-
tres de hauteur et compte 6 étages, ajourés 
par de multiples baies romanes géminées et 
encadrées de fines arcatures. La base de 
chaque étage est en léger retrait sur l'infé-
rieur. » 
 
 
 
Martine Peyroche d'Arnaud 2017 
 
« La tour Fénestrelle est le seul campanile rond 
à la mode de Ravenne (10 faces). Le dernier 
étage, contrairement aux autres, n'est pas en 
retrait de l'étage précédent, qu'il copie. Cela 
donne à la tour un semblant de déséquilibre et 
un petit air penché. » 
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Le passage marchand qui relie le boulevard 
Gambetta au parking des Cordeliers a été 
fermé à la circulation piétonne pendant plu-

sieurs semaines afin que soient réalisés des tra-
vaux de réfection du cadereau qui le traverse en 
sous-sol.  
 
Ce fut également l'occasion de réorganiser la 
position et le nombre des colonnes pour la col-
lecte des ordures ménagères. Le chantier est 
complexe car il concerne également certains jar-
dins environnants endommagés par les travaux 
ou faisant état d'un point d'eau qu'il a fallu relier 
au réseau principal. Par contre, les commerces 
sont restés ouverts. Pendant ces travaux, le par-
king des Cordeliers était accessible à pied par 
l'avenue Georges Chauvin et par le passage de 
Schriesheim qui donne sur l'avenue Jean Jaurès. 

« Il s'agit de travaux qui se voient comme ceux 
de la rue du collège, précise Gérard Bonneau, 
élu délégué aux travaux, mais il y a aussi des dé-

gradations sur de récentes réalisations : le par-
king du Refuge, par exemple où les bordures 
ont été démolies, à peine construites. » 
 
Anciennement appelée à sa création en 1837 à 
travers des enclos, la rue neuve, devenue du 
Collège, permettait de rallier à pied le cimetière 
catholique qui venait d'être installé. Afin de fa-
ciliter le passage du corbillard il fallut la mettre 
à la hauteur de sa rencontre avec la route de Ba-
gnols. Au printemps, la rue a été bloquée à la 
circulation automobile, l'entreprise Carminati re-
fait le réseau eau et assainissement, alors que 
sont prévus cet été, par l'entreprise Lautier, les 
trottoirs et le goudronnage de la chaussée.... 

Des travaux dans la ville

Autres gros chantiers  
en préparation ancien évêché  
 
 
3 traitements des façades nord, est et sud ; 
 
3 remplacement de la totalité des  
    menuiseries ; 
 
3 traitement de la toiture du bâtiment  
    annexe nord ; 
 
3 remplacement du bac en acier au-dessus 
    du chemin de ronde ; 
 
3 création ascenseur ; 
 
3 poursuivre les travaux de clos et couvert. 

Gérard Bonneau

Le passage Marchand 
en travaux
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Mutation de l’accueil

La pratique du football en 
équipe à Uzès remonte à 
1905 avec un championnat 

ouvert aux clubs de l'arrondisse-
ment, mais il n'est pas précisé 
où et ce n'est qu'en 1920 qu'est 
inauguré le stade Louis Pautex 
actuel qui depuis a subi bon 
nombre de modifications pour 
un club qui a changé plusieurs 
fois d'appellation, mais peut se 
flatter d'avoir évolué parmi 
l'élite régionale. Cet engoue-
ment persiste et une nouvelle 
phalange de dirigeants ambi-
tieux a relancé les améliorations 
prévues sur cette aire de jeu 
dotée d'une tribune de 400 
places, d'un éclairage du meil-
leur niveau et, depuis 2016 ; 
d'une pelouse synthétique. 
Mais il y avait beaucoup à faire 
pour améliorer l'accueil. 
 
Des locaux ayant notamment ac-
cueilli naguère les bains douches 
municipaux et ayant servi par la 
suite plutôt de dépotoirs que de 
lieux de réunion vont faire peau 
neuve. 
La municipalité a l'idée d'y créer 
des bureaux administratifs, des 
sanitaires et un club house de 
70 m2. 
 
« Un lieu d'échanges, un espace de récep-
tion avec de vastes baies sur le terrain », 
précisent les responsables municipaux.  
 
Ajoutons-y pour la convivialité un espace kit-
chenette avec évier, réfrigérateur, micro-ondes, 
plaques électriques, armoires de rangement. 
 
S'y ajoutent un agrandissement de la salle de 
réunion, création d'un nouveau bureau, des sa-
nitaires accessibles aux personnes à mobilité ré-
duite et une pièce de rangement.

 
 
Les usages sont multiples : réunions d'avant 
match, formation des adhérents, réunions de 
travail, vidéo-projection, accueils divers.... 
 
Après des fouilles préventives négatives, les tra-
vaux débutent. La surface du club house sera 
doublée et le deuxième bâtiment consacré au 
service, mais non public, deviendra par la suite 
accessible. 

D'importants travaux au stade Louis Pautex

Coût de l'opération : 274.300 €
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Le dispositif relationnel de la CPAM 
du Gard, mis en place selon les 
recommandations institution-

nelles et aux orientations de son 
conseil, a permis à l'organisme 
de se rapprocher des habi-
tants de la CCPU, notam-
ment par les rdv 
téléphoniques qui permet-
tent d'entrer en contact 
avec la CPAM. Ainsi, la po-
pulation de la CCPU a béné-
ficié de 11 3333 rendez-vous 
téléphoniques attentionnés 
et réponses à des sollicitations 
adressées par mail en 2022,alors 
que la CPAM n'avait reçu que 480 
demandes de rdv en accueil physique 
sur le site d'Uzès en 2020. 
 
 
Toutefois, soucieux de répondre aux inquiétudes 
formulés le 17 janvier dernier, la CPAM expéri-
mentera durant un an à compter du 1er mars, 
une formule d'accueil sur rdv au sein des locaux 
de l'Espace Entreprise Emploi de la CCPU. 

Ainsi, les assurés sociaux d'Uzès pourront : 
 

n rencontrer un conseiller expert de la 
CPAM, de 9 h à 12 h, le 1er et le 3e 

mardi du mois. 
 
n s'ils ne peuvent se déplacer, 
échanger dans le cadre d'un rdv 
téléphonique avec un conseiller 
expert de la CPAM, du lundi au 
vendredi, de 8 h à 16 h. 
 
 

Quelle que soit, l'option retenue, 
la prise de rdv s'effectuera sur un 

ordinateur par le canal du compte 
AMELI ou par téléphone en appelant le 

36 46 (service gratuit+prix appel). 
 

 
Si la situation sociale de l'assuré l'exige, le réfé-
rent désigné par la CCPU peut organiser un rdv 
en présentiel ou par téléphone, en lien avec le 
référent désigné par la CPAM du Gard via 
l'adresse mail :  
relations-efs.cpam-nimes@assurance-maladie.fr 

Un rapprochement  
     CPAM/habitants de la CCPU
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Animations

Manifestations à venir du Comité des Fêtes 

AVRIL 
Dimanche 9 et lundi 10 avril 
week end de Pâques 
place aux Herbes 
Marché de potiers et céramistes 

 
Dimanche 23 avril  
place aux Herbes : Olives en fête 
 
 MAI 
Dimanche 7 mai Place aux Herbes 
Journée des créateurs 
 
14 mai place aux Herbes 
Journée des plantes et leurs dérivés 

 
Jeudi de l'Ascension (18 mai) 
place aux Herbes : Journée des 
peintres et des sculpteurs 

 
Dimanche 21 mai 
dans toute la ville 
Grand déballage de Printemps 
 

 JUIN 
Dimanche 4 juin Place aux Herbes 
Journée des créateurs de bijoux 
 
Dimanche 11 juin Place aux 
Herbes : Journée de l’artisanat  
 
Dimanche 18 juin Place aux 
Herbes : Journée artistique 
 
Dimanche 25 juin Place aux 
Herbes : Journée du livre. 
 
 JUILLET 
Mardi 11 juillet de 17 h à 23 h  
Place du Duché 
Premier marché nocturne animé 
 
Jeudi 13 et vendredi 14 juillet  
Parking des Marronniers : Foire aux 
Antiquités et à la brocante  
 
Fête nationale du 14 juillet 
-19 h, sur les boulevards, défilé 
deuxième guerre mondiale  
- sur l'Esplanade, campement mili-
taire et fête foraine  
-22 h, complexe sportif André Ran-
cel, feux d'artifice 
-marché aux fleurs, bal. 

Mardis 18 et 25 juillet  
Place du Duché : de 7 h à 23 h, 
marché nocturne animé (à suivre 
dans la prochaine revue) 
 
 AOÛT  
En août, on retrouve la fête vo-
tive, les électros, Uzès en 
scène,.. 

Vendredi 7 avril, à 19h  
Les instants d'Abrix en partenariat avec 
Abrix-Bar Tity-Twiter BB + DJ JET 
 
Samedi 15 avril, à 20 h 30 
La folle histoire de France  
En partenariat avec Uzès en scène 
 
Samedi 22 avril, à 20 h 30 Art Hurh 
En co-accueil avec le Cratère d'Alès 
 
Mardi 25 avril, à 20 h 20 
Airs d'opéras Vivaldi Haendel, avec Philippe 
Jaroussky et l'orchestre Matheus 
 
Jeudi 27 avril, à 19 h 
Rencontre avec Miguel Bonnefoy 
Conférence 
 
Vendredi 5 mai, à 20 h 30 
Comedy Club, dans le cadre du festival Uzès 
Seul en Scène 
 
Samedi 6 mai, à 20 h 30  
Marie Claude Pietragalla, La femme qui danse 
 
Dimanche 7 mai, à 18 h 
Les Chatounilles ou la danse de la colère 
dans le cadre d'Uzès seul en Scène 
 
Dimanche 7 mai, à 21h 
Marianne James 
Tout est dans la voix 
dans le cadre d'Uzès en scène 
 
Jeudi 25 mai, à 19 h  
Rencontre avec Charles Pessin  
Vivre avec son Passé

L'Ombrière propose… 
musique, théâtre et conférence 
 
3 place de la Croix des Palmiers 
Ouvert mercredi de 10h à 12h et de 14h à 
14h - Contact : 04 48 21 57 40
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Après le succès rencontré lors du grand concert 
Chœur et Orchestre  du 26 mai 2022,  avec 116 
choristes et 56 musiciens, qui s’est tenu à  gui-

chet fermé, l’orchestre d’Uzès se produit à nouveau,  
vendredi 2 et samedi 3  juin, à 20h30 (2 séances), à 
l’Ombrière  pour deux ciné-concerts , sous la direction 
de Brigitte Lelandais et Ennio Maso-Lelandais. Il mettra 
à l’honneur des musiques de films de John Williams, 
Walt Disney, Hans Zimmer, Ennio Morricone, Charles 
Chaplin, Jane Horner, John Powell ….  
 
Il s’agit d’un projet musical d’envergure, avec plus de 
60 musiciens, qui permet de fédérer l’EMMU et les 
conservatoires du Gard et du Vaucluse.  
 
L’orchestre d’Uzès est labellisé pour un an « Harmonie 
à rayonnement départemental » par le conseil départe-
mental du Gard. 

Orchestre et chœurs à l’Ombrière

Billetterie (18€ et 20€, 5€ pour les -12 ans)  
assurée par l’Office de Tourisme et sur 
www.uzès-pontdugard.com
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Les Rendez-vous du Musée
Mercredi 12 avril, à 14h 
balade « Sur les traces de St Firmin et St Ferréol» 
 
 
Mardi 28 avril, à 9h 
balade « Médecine et pharmacopée» 
 
 
Du 19 avril au 18 juin 
exposition « Flommage à Catherine Gide» 
 
 
Samedi 13 mai 
Nuit des Musées 
 
 
Du 6 juillet au 1er octobre  
exposition Michel Danton « Suite Racinienne» 
 
 
16 et 17 septembre  
journées européennes du Patrimoine 
 
 

à 16h, visites guidées,  
« L’objet du Mois» 
 
Jeudi 20 avril 
portrait pastel 
de Catherine Gide de Bussy. 
 
 
Jeudi 22 juin 
armoires peintes du 18e siècle

Catherine et 
 Charles Gide

Armoires d’Uzès

Musée Georges Borias -  2ème étage ancien évêché 
 

Tél. 04 66 22 40 23 
- de févier à juin, de septembre à décembre 
  ouvert du mercredi au dimanche de 14h à 18h 
 
- en juillet et août, ouvert du merdredi au dimanche 
 de 10h à 12h et de 14h à 18h
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« Uzès des possibles »
Comme au début de chaque année, l’équipe municipale 
prépare le budget annuel ; la liste des projets d’inves-
tissement y prend une place prépondérante avec près 
de 5,5 millions d’Euros et c’est très bien que la ville 
puisse ainsi préparer l’avenir. Mais avec moins de 3% du 
budget consacré à l’environnement, on ne peut que dé-
plorer l’absence de lutte contre le dérèglement clima-
tique. En dehors du groupe Jean Mace, quels ont été 
les efforts en matière d'isolation, d'économies d'énergie 
et de suppression des énergies fossiles pour le chauf-
fage des bâtiments communaux ? Quelles aides finan-
cières la commune apporte-t-elle à ses habitants, ou 
comment fait-elle évoluer la réglementation pour favo-
riser la transition énergétique au niveau des particuliers 
? Où sont les avancées sur le covoiturage, les transports 
en commun, le vélo ? Que fait la commune pour se pré-

parer aux canicules qui se multiplient (végétalisation, 
zones de fraîcheur). Qu’en est-il des projets de produc-
tion d'énergie renouvelable locale ? 
Faut-il analyser cette absence de prise en compte des 
désordres dont nous sommes les témoins quotidiens 
comme un "après moi le déluge" de la part d’une ma-
jorité qui se contreficherait de l'héritage qu'elle laisse 
aux plus jeunes, ou pour un déni de réalité ? 
On ne peut que regretter que notre premier adjoint, élu 
en d'autres temps au poste de député avec l'aide des 
voix écolos, n'ait pas plus de poids dans les décisions 
en matière environnementale ; faut-il y voir un renonce-
ment aux idées qu'il a portées, ou à son absence d'in-
fluence sur les décisions municipales ? Au vu de 
l’urgence climatique, gageons que les décisions à venir 
seront à la hauteur des enjeux actuels. 
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« Uzès de plus belle »
A l’heure où l’inflation explose, où les coûts de l’énergie 
flambent, les taux pour emprunter également, la principale 
priorité pour la majorité municipale était de ne pas en ra-
jouter une couche. 
Les conseillers municipaux ont donc décidé de ne surtout 
pas augmenter les taux d’imposition malgré pour la Mairie 
aussi, des charges supplémentaires de frais de personnel, 
des frais de fonctionnement qui explosent, des cotisations 
aux syndicats qui augmentent… 
Pour compenser cela tout en maintenant de forts investis-
sements, nous nous efforçons de gérer encore mieux la 
commune en faisant preuve de rigueur mais aussi en met-
tant tout en œuvre pour soutenir les commerçants, les ar-
tisans, et les entreprises locales afin de favoriser l’emploi. 
Avec les services municipaux nous avons bâti un budget 
en ce sens, en gérant au mieux les dépenses de fonction-
nement afin de permettre d’investir comme prévu. 

Les employés font des efforts pour le bien commun et par-
ticipent à cette rigueur financière qui n’a pas de consé-
quence sur la continuité du service public. 
 
Nous avançons, les projets avancent, Uzès aussi, au grand 
désarroi de l’opposition qui une fois de plus n’a pas voté 
le budget, ni le maintien des taux d’imposition, encore 
moins les subventions aux associations qui participent au 
rayonnement de la commune et à l’offre sportive et cultu-
relle. 
La protection de l’environnement dans lequel nous vivons 
a toujours retenu notre attention, mais sans tomber dans 
l’excès de certains écologistes. 
 
Notre groupe d’Uzès de plus belle souhaite à toutes et à 
tous, un bon printemps malgré les tensions actuelles au ni-
veau national. 

Mots des Elus



Après les 12 000 visiteurs, en 2022, de la première exposition de prestige Morceaux 
Choisis de 16 peintres célèbres attirés par le soleil méditerranéen, la ville d'Uzès a 
confié à Marc Stammegna, commissaire d'exposition, de récidiver avec du 8 avril au 
15 octobre 2023, à l'ancien évêché, deux artistes de réputation mondiale : Auguste 
Chabaud (période fauve) et César (sculptures).
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Une deuxième exposition de prestige 
à l'ancien évêché : Auguste Chabaud (1882-1955) 

 et César (1921-1988)

Originaire de Nîmes, mais monté très tôt 
à Paris, où il a rencontré Matisse et De-
rain, Auguste Chabaud laisse une 

œuvre puissante et avant-gardiste, partagée 
entre la ferveur parisienne et le calme de la 
campagne provençale. A Paris, il est fasciné par 
la vie nocturne. A Graveson, avec sa mère, il se 
laisse séduire par la vie rurale. 
 
César Baladaccini dit César est un sculpteur 
né à Marseille qui a réalisé à Paris ses premières 
œuvres en fer et en plâtre. Il crée des figures 
imaginaires, figuratives et semi-abstraites d'in-
sectes, de mammifères....Ses compressions le 
classent parmi les plus importants sculpteurs de 
sa génération.

Il a créé le César des Césars, pour l'Académie 
des arts et techniques du cinéma, une récom-
pense d'honneur pour le meilleur film parmi les 
précédents vainqueurs du César du Meilleur 
film. 
Marc Stammegna a présenté cette pièce ré-
cemment lors d'un eductour pour les profes-
sionnels du tourisme, ainsi qu'un tableau 
d'Auguste Chabaud « Le pompier devant la 
grande échelle ». 
 
Cette deuxième exposition aura donc lieu, à 
l'ancien évêché, dans une scénographie renou-
velée, du 8 avril au 15 octobre et sera ouverte 
lundi, mercredi, jeudi, vendredi, samedi et di-
manche, de 10 h à 19 h. 




